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東區區議會轄下  
社會福利委員會  
第六次會議紀要  

 
 

題述會議已於 2024 年 12 月 10 日舉行，討論事項摘錄如下： 
 
 
1. 關注東區醫院未來的發展計劃  

(社會福利委員會文件第 19/2024 號 ) 
 

成員表示理解社會發展不斷變化，資源亦有限，但距離柴灣

洗衣房搬遷及全面停止運作僅餘一年時間，惟醫院管理局（醫管

局）仍未就因應洗衣房搬遷而即將騰出的土地制定確實用途，以

回應東區人口高齡化及東區尤德夫人那打素醫院（東區醫院）日

久失修和床位供不應求，感到浪費，故希望當局盡快敲定和公布

有關擴建東區醫院的計劃，讓成員亦可向市民交代具體計劃內

容。此外，有消息指醫管局有意重組港島東區醫院聯網，包括探

討把東區醫院的部分服務轉移到港島西聯網的瑪麗醫院。成員認

為此舉會對東區居民造成不便。委員會決定去信醫務衞生局及醫

管局，促請局方妥善規劃因柴灣洗衣房全面停止運作而即將騰出

的土地，並按照《第二個十年醫院發展計劃》的初步構想，盡快

落實興建東區醫院日間醫療服務大樓。  
 

醫管局代表回應表示明白東區的醫療需求，亦理解委員會及

居民均非常關注東區醫院的未來規劃方向，但目前而言，騰出的

空間需配合聯網內醫院服務發展，並在制訂全港整體規劃時一併

考慮合適的用途。儘管如此，東區醫院會繼續善用各種現有資源，

為區內的市民提供更優質的醫療服務，並適時向委員會提供有關

醫院發展計劃的詳情。  

 
 
2. 關注東區露宿者問題  

(社會福利委員會文件第 20/2024 號 ) 
 

成員詢問本年露宿者人數較去年大幅下降的原因及區內有

否女性宿位，並請部門關注及跟進在柴灣港鐵站、筲箕灣巴士總

站及健康村一帶的數名女性露宿者，同時亦希望社會福利署（社

署）留意有否獲編配公屋單位的露宿者接受雙重福利。成員又指



街頭露宿是複雜的社會問題，需要透過跨部門同心合力，協助有

需要人士脫離露宿生活及盡快徹底清理有關黑點的雜物，以減低

對市民及環境衛生造成的滋擾。就因不同成癮行為而拒絕接受政

府安置建議的個案，成員建議相關部門探討透過修補現有法律漏

洞，務求在平衡各方利益（如當事人意願和人身安全、維護居民

福祉和保持市容整潔）的基礎上，改善露宿者問題。  
 

社署備悉成員的意見，並補充指東區的露宿者人數佔全港露

宿者人數約 1.6%，需要處理的個案亦由 2020年的 28宗減少至 2024
年約 10宗，顯示問題大有改善。社署續指區內暫時沒有女性宿位，

如有需要，女性露宿者可考慮使用位於香港灣仔的灣仔露宿者之

家，成員又或可於會後與社署聯絡以便署方了解有關情況。  
 

東區民政事務處備悉成員的意見，並會繼續與相關部門協調

和統籌聯合行動、研究改善有關地點環境衞生的可行措施，以及

探討如何更有效地向露宿者提供適切的福利支援。  
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